### Nacional

# Propuesta Educación 2020 suma apoyo de ministra y universidades

Mario Waissbluth fue citado para el martes por la Cámara para exponer su proyecto Educación 2020. Desde hace seis días se viste de verde para invocar la "esperanza".

#### María José Picon M.

Ya tienen cerca de 10 mil adherentes en internet, además de 300 voluntarios comprometidos y el apoyo de cerca de 15 instituciones. Esto es lo que desató el movimiento ciudadano Educación 2020, creado hace siete días por el académico e integrante del Consejo de Alta Dirección Pública Mario Waissbluth, con el apoyo del centro de alumnos de Ingeniería Industrial de las universidades de Chile y Católica.

El afirma: "Este no es el movimiento de Mario Waissbluth". La idea nació a partir de una columna de él en Qué Pasa sobre el Estatuto Docente. Su objetivo: que para el 2020, el 20% más pobre de los estudiantes tenga la misma calidad de enseñanza que el 20% más rico.

"Hemos soltado un tigre y estamos discutiendo cómo nos subimos arriba de él", dice. Y agrega: "Todo surgió en forma espontánea y no planificada". Hasta la propia ministra de Educación, Mónica Jiménez, respaldó la iniciativa y explicó que está "totalmente de acuerdo" y que la cartera "está trabajando en la misma línea", aunque no sólo por el 20%, sino por el "80/80"

En un principio el objetivo era reunir miles de firmas hasta el 18 de septiembre para entregarlas a La Moneda, al Congreso y al Colegio de Profesores. Pero todo se adelantó con una invitación de la Cámara de Diputados para exponer su proyecto el próximo martes 16. "Esto generó un cambio de planes, porque tenemos que llevar todas las firmas antes".

Para Waissbluth lo esencial es acumular firmas en el sitio web www.educacionzozo.cl. "¡No nos bastan 10 mil! Mientras más adheridos, más fuerza", afirma.

#### **Opinan expertos**

Uno de los principales puntos de la propuesta es "modificar significativamente" el Estatuto Docente. La

## Detalles del proyecto

Todos los profesores tienen que tener (certificadamente) las mismas competencias de sus pares en países como Finlandia o España.

Modificar el Estatuto
Docente, tener una
evaluación docente
transparente y el cierre de
carreras de pedagogía no
calificadas.

Otorgar a los profesores becas y una remuneración equivalente a la que tiene un ingeniero, abogado o médico.



**Waissbluth** ha recibido el apoyo de estudiantes de la Universidad de Chile, Católica, Diego Portales y Santa María en su proyecto para mejorar la educación.

experta del Centro de Estudios Públicos (CEP), Loreto Fontaine, concuerda con que "hay que modificarlo de todas maneras, ya que es una traba para manejar eficientemente las escuelas municipales".

El eje central de Educación 2020 es que todos los docentes tengan las mismas competencias de sus pares en países como Finlandia o España.

"Creo que uno de los desafíos es acarrear capital humano de gran

calibre al sistema escolar y ese es el gran mérito de la propuesta de Mario Waissbluth, que identifica muy bien donde está el problema", afirma Fontaine.

El presidente del Colegio de Profesores, Jaime Gajardo, asevera que hoy sólo existe "el esqueleto" del Estatuto Docente, ya que está lleno de modificaciones. "Es una figura virtual que no otorga ninguna estabilidad al profesorado".

UAN FARIAS